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Monte Mor investiga 1ª morte por 
dengue e sujeira domina bairros
Além da primeira morte suspeita pela doença em 2025, município já registra caso grave de dengue; moradores e 
Câmara cobram mais ações de limpeza de entulhos em locais, cujos terrenos estão completamente abandonados 

mAriO COvAS

divulgação

divulgação

A equipe da Linha de Cuidado Materno Infantil recepcionou nesta semana ges-
tantes que foram conhecer a maternidade do Hospital Municipal Mario Covas, 
em Hortolândia. Essas futuras mães foram as primeiras deste ano a participar do 
programa de visita à maternidade, promovido pela prefeitura. O grupo de visi-
tantes foi formado por 13 gestantes atendidas pela UBS (Unidade Básica de Saú-
de) Santa Esmeralda e pelo CAISM.                                                                       PÁGinA 07

Mesmo com poucos ca-
sos confirmados até o 
momento, Monte Mor já 
investiga uma morte sus-
peita de dengue em 2025, 
de acordo com a Secre-
taria Estadual de Saúde. 

Além disso, já há também 
o registro de um caso gra-
ve da doença. Há bairros 
sujos e que acumulam en-
tulho. “Tenho visto muito 
lixo. Moro no Jardim No-
va Alvorada e tem muitos 

terrenos em construção 
lá, pessoas jogam entu-
lho e vai ficando acumu-
lado, os terrenos ficam 
abandonados”, afirmou 
Carolaine Pereira da Sil-
va, de 22 anos.      PÁGinA 04

Gestantes são acolhidas na 
maternidade de Hortolândia

meiO AmBienteDinHeirO em CAixA

divulgação divulgação

Durante balanço dos primeiros 45 dias de trabalho divulgado nesta sexta-feira 
(14), a Secretaria de Sustentabilidade de Sumaré informou que as principais ini-
ciativas da pasta envolveram a reestruturação da secretaria, a busca por parcerias 
e a poda emergencial de árvores. De acordo com levantamento, foram realizadas 
176 podas e 134 cortes de árvores que apresentavam riscos. Houve atendimen-
to emergencial a escolas e UBSs (Unidades Básicas de Saúde). A Secretaria tam-
bém reduziu significativamente a fila de solicitações de podas e cortes. PÁGinA 06

Após o prefeito Cláudio Schooder, o Leitinho (PSD), sancionar a Lei Municipal 
nº 3.831/2024, que define os valores corrigidos das subvenções anuais às en-
tidades assistenciais que prestam atendimentos à população carente de Nova 
Odessa, o total de repasses, no período de cinco anos, aumentou 52%.  O valor 
total do apoio financeiro em 2025 às oito ONGs atendidas neste ano será de até 
R$ 2.767.812,60, para projetos e atendimentos em quatro áreas – Assistência So-
cial, Educação, Saúde e Esporte.                                                                               PÁGinA 05

Sumaré reduz filas para podas 
após ações emergenciais

repasses do governo leitinho 
para entidades aumenta 52%

SeGurAnçA

Paulínia 
proíbe venda 

de bebidas 
de vidro em 

eventos
PÁGinA 08
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Sumaré 
aprova 

Carteira 
da Pessoa 

com Down
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AveS SilveStreS 

Homem é multado em R$ 51 mil por 
crime ambiental em Nova Odessa
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A Polícia Militar Ambiental localizou, em Nova Odessa, aves silvestres em condições irregulares. A apreensão 
aconteceu durante as “Operações Impacto e Piracema”, que visam combater crimes ambientais e irregulari-
dades relacionadas à fauna silvestre. O criador foi multado em R$ 51,5 mil por crime ambiental.             PÁGinA 08

VAGAS
TEMOS

DE EMPREGO

Buscando novas oportunidades?
Confira na página 04 mais de

vinte vagas em aberto!

Lixo e entulho tomam conta de bairros de Monte Mor, como o Jardim Engenho
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Ofilme brasileiro Ainda Estou Aqui 
fez história ao garantir indica-
ções ao Oscar nas categorias de 

Melhor Filme, Melhor Filme Internacio-
nal e Melhor Atriz para Fernanda Tor-
res. Baseado na luta incansável de Euni-
ce Paiva para descobrir o paradeiro de 
seu marido, Rubens Paiva, ex-deputado federal 
torturado e morto nos porões do regime militar, 
o longa se torna um marco na reconstrução da 
memória histórica do Brasil. Em tempos de ne-
gacionismo e de reabilitação do discurso autori-
tário, produções como essa são mais do que ne-
cessárias: são urgentes.

Mesmo com livros, documentos, reportagens e 
filmes que relatam os horrores da ditadura mili-
tar, ainda há quem romantize esse período som-
brio da história brasileira. O fenômeno ganhou 
força nos últimos anos, impulsionado pelo bol-
sonarismo e sua exaltação de figuras como o co-
ronel Brilhante Ustra, notório torturador do re-
gime. Jair Bolsonaro, ex-militar e ex-presidente, 
sempre se colocou como um defensor do perío-
do ditatorial, alimentando uma base que, por de-
sinformação, fanatismo ou conveniência, repete 
esse discurso sem questionamento.

O que leva alguém a apoiar um regime de re-
pressão, censura e violência institucionalizada? 
Falta de informação, oportunismo ou cegueira 
ideológica? Talvez seja uma combinação de to-
dos esses fatores. Hoje, qualquer pessoa com um 

smartphone tem acesso a incontáveis fon-
tes de conhecimento. Uma rápida pesquisa 
na internet revelaria as falácias propaga-
das pelos saudosistas da ditadura. No en-
tanto, essas pessoas se recusam a buscar 
a verdade, preferindo viver numa bolha de 
desinformação e revisionismo histórico.

O que consola é saber que a verdade sempre 
resiste. A história, quando documentada e di-
fundida, se torna eterna. É por isso que o cinema 
tem um papel essencial na preservação da me-
mória coletiva. Filmes como Ainda Estou Aqui 
não apenas homenageiam as vítimas da ditadu-
ra, mas também servem como alerta para as no-
vas gerações sobre os perigos do autoritarismo. 
Conhecer o passado é a melhor forma de impe-
dir que os mesmos erros se repitam no futuro.

A indicação do filme ao Oscar já é, por si só, 
uma vitória da memória contra o esquecimento. 
Mais do que isso, é uma oportunidade para que 
o Brasil e o mundo conheçam a força de mulhe-
res como Eunice Paiva, que enfrentaram o hor-
ror da ditadura com coragem e dignidade. O filme 
ainda está em cartaz nas melhores salas de cine-
ma da região. Se você ainda não assistiu, assista! 
É uma obra essencial para entender o passado e 
evitar que erros históricos se repitam.

Afinal, enquanto houver arte, enquanto hou-
ver cinema, enquanto houver resistência, a histó-
ria verdadeira continuará viva. E aqueles que ten-
tam apagá-la, inevitavelmente, serão esquecidos.

Ainda Estou Aqui: O cinema como 
ferramenta contra o esquecimento
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Sol com algumas 
nuvens. Chove rápido 

durante o dia e à noite. 

TEMpERATuRA

mínima 21 o  l  máxima 34 o

Marcelo Pendezza  é jornalista

Pesquisadores da Alemanha e dos Estados 
Unidos publicaram na revista Nature um 
artigo mostrando que um paciente com 

insuficiência cardíaca poderia receber enxertos 
com células-tronco cardíacas cultivadas em la-
boratório. O estudo foi feito em uma mulher de 
46 anos que havia sofrido um infarto em 2016 e, 
após o episódio, teve uma insuficiência cardía-
ca. A promessa era a de que o procedimento fa-
ria aumentar a sobrevida até o paciente conse-
guir a doação de um órgão. A técnica havia sido 
testada antes em três macacos com insuficiência 
cardíaca. No laboratório, os pesquisadores culti-
varam células-tronco cardíacas, os cardiomióci-
tos, a partir de células-tronco pluripotentes indu-
zidas, as iPS (do inglês Induced Pluripotent Stem 
Cell). Esses enxertos derivados de células iPS con-
tinham cardiomiócitos cultivados junto com teci-
do conjuntivo sobre um gel. Eles foram inseridos 
na parte externa do coração através de um pro-
cedimento minimamente invasivo. Cada enxerto 
tinha entre 40 milhões e 200 milhões de células.

Os enxertos foram colocados em seis maca-
cos e comparados com sete animais controle não 
tratados. Em três macacos foram colocados dois 
enxertos e, nos outros três, cinco. Depois de seis 
meses, nos macacos que haviam recebido cinco 
enxertos, observou-se um espessamento da pa-
rede cardíaca de até 6 mm em comparação com 
os controles. E em três dos macacos observou-se 
também um aumento de 10% no volume de san-
gue bombeado em cada batida. Isso comprovou 
que os enxertos de cardiomiócitos estavam fun-
cionando, aumentando a gestão cardíaca. Em ne-
nhum dos macacos observou-se batimentos irre-
gulares ou tumores. Esses resultados, então, per-
mitiram que essa técnica fosse testada pela pri-
meira vez em humanos. 

“Essa pesquisa me chamou a atenção porque 
sabemos que todos os anos milhares de pessoas 
morrem na fila do transplante na espera de um 
doador compatível”, lembra Mayana Zatz, direto-
ra do Centro de Estudos sobre o Genoma Huma-
no e Células-Tronco (CEGH-CEL) da USP.

Paciente com insuficiência 
cardíaca passa por procedimento 

e tem o coração “remendado”
Mayana Zatz é professora titular de Genética do Instituto de Biociencias da USP. Foi Pró-reitora de Pesquisa da USP (2005-2009).É Coordenadora 

do CEPID/FAPESP Centro de Pesquisas do Genoma Humano e células-tronco (CEGH-CEL) e do INCT/Jornal da USP

Vender mais e ampliar a 
lucratividade do negócio 
são desejos de qualquer 

bom empresário e gestor. Parte 
desse grupo é formado por pro-
fissionais que atuam no e-com-
merce, mercado que, de acor-
do com a Associação Brasilei-
ra de Comércio Eletrônico (AB-
Comm), deve alcançar um fatu-
ramento da ordem de R$ 205,11 
bilhões em 2024, o que repre-
senta um aumento de 10,45% na 
comparação com a previsão de 
vendas anotada para 2023. 

Ainda de acordo com o le-
vantamento da ABComm, a ex-
pectativa é de que as lojas on-
line somem aproximadamen-
te 418,6 milhões de pedidos. 
A explicação para isso? O au-
mento na quantidade de clien-
tes comprando online, que de-
ve chegar à casa de 91 milhões 
de consumidores. 

Com esse volume de clien-
tes sinalizando positivamente 
no mercado e a chance de am-
pliar o faturamento batendo à 
porta, é de extrema importân-
cia que o e-commerce e seus 
players se preparem para atrair 
os consumidores e fidelizá-los. 
Essa não é uma tarefa fácil. No 
entanto, há maneiras de torná-
-las mais práticas: esse é o pa-
pel, por exemplo, das ferramen-
tas e soluções que propõem a 
automatização do marketing. 

Usadas de maneira estratégi-
ca, essas novas tecnologias apre-
sentam maneiras eficazes de au-
xiliar as lojas online no aumento 
do volume de vendas e, especial-
mente, nos processos que en-
volvem a recuperação daquele 
cliente que enche seu carrinho 
virtual, mas por algum motivo 
não conclui a compra.  

No caso do cliente que sequer 
colocou itens no seu carrinho 
de compras, a indicação é fazer 
uso de ferramentas que identi-
ficam e acompanham automa-
ticamente o fluxo de navegação 
dos consumidores das lojas on-
line. Essas soluções constatam 
qual era o item de interesse e 
iniciam uma jornada de auto-
mação de marketing, pelo qual 
os produtos passam a ser suge-
ridos àquele cliente por e-mail, 
SMS, whatsapp e outros meios. 

Outros resultados interes-
santes podem ser conquistados 
com o uso de ferramentas que 
geram gatilhos para compras e 
por tecnologias que viabilizam 
a recompra de produtos de uso 
recorrente. A primeira apresen-
ta conteúdos customizados ao 
consumidor, tomando por ba-
se seus interesses anteriores. A 
segunda, por sua vez, estima o 
tempo médio para o consumo 
de cada produto, o intervalo de 
tempo entre as compras de um 
mesmo item por uma série de 
clientes, além de algoritmos. 

Quando essas soluções são 
empregadas de maneira estra-
tégica e combinada, pode-se al-
cançar resultados extremamen-
te interessantes, que chegam a 
um aumento de até 50% no vo-
lume de vendas da loja online. 
Avalie essas opções e, se possí-
vel, implemente-as na rotina do 
varejo digital. Isso pode trazer 
ganhos consideráveis! 

 Automatizar 
o marketing 
proporciona 
aumento da 

performance de 
vendas online 

 Felipe Rodrigues 
é especialista em e-commerce, fundador 

e CEO do ENVIOU – plataforma multicanal 
especializada na automação do marketing para 

e-commerce. (www.enviou.com.br)
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Projeto prevê que documento seja emitido sem custos para os moradores, no 
prazo máximo de 15 dias; parlamentar aponta que famílias vivem dificuldades 
para comprovar a condição das pessoas em diversas situações do dia a dia

A Câmara de Suma-
ré aprovou nesta semana 
a criação da Carteira de 
Identificação da Pessoa 
com Síndrome de Down 
(CISD) no município. O 
Projeto de Lei nº 161/2025, 
que concebe o documen-
to, foi apresentado em re-
gime de urgência pelo ve-
reador César Bianchi (PP), e 
recebeu 19 votos favoráveis 
em plenário. Após a apro-
vação, a proposta deve se-
guir para a sanção do pre-
feito Henrique do Paraíso 
(Republicanos).

Segundo o projeto, a car-
teira será expedida sem 
qualquer custo, no prazo 
máximo de 15 dias, me-
diante requerimento devi-
damente preenchido e as-
sinado pelo interessado ou 
por seu representante le-
gal, acompanhado de rela-
tório médico e documen-
tos pessoais. A CISD deverá 
ser numerada, para que se-
ja possível realizar a conta-
gem dos beneficiários.

As informações conti-
das na carteira são o no-
me completo do titular; o 
número do documento de 
identidade e do CPF; o no-
me do responsável legal, 
quando aplicável; o ende-
reço e o telefone para con-
tato em caso de emergên-

Projeto do vereador César Bianchi (PP) foi aprovado 
por 19 votos na sessão do Legislativo desta semana

Sumaré aprova Carteira 
de Identificação da Pessoa 
com Síndrome de Down
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O Sindicato dos Servido-
res Municipais de Suma-
ré (Sindissu) protocolou no 
gabinete do prefeito Henri-
que do Paraíso (Republica-
nos) a pauta de reivindica-
ções para a Campanha Sa-
larial 2025, aprovada em as-
sembleia ocorrida no último 
dia 05 de fevereiro. Com 36 
itens, o documento aborda 
questões econômicas e se-
toriais, com destaque pa-
ra a reposição salarial de 
45%, que visa corrigir a de-
fasagem acumulada ao lon-
go dos anos. A data-base do 
dissídio coletivo é março.

Entre as principais de-
mandas econômicas es-
tão a reposição salarial de 
45% acumulada em perío-
dos anteriores, a reposição 
inflacionária com base no 
Índice Nacional de Pre-
ços ao Consumidor Amplo 
(IPCA), considerando o ín-
dice atual de 4,83% (com 
ajustes para janeiro e feve-
reiro de 2025), e o aumen-
to do vale-alimentação pa-
ra R$ 1.500,00, independen-

Sindicato dos Servidores de Sumaré 
quer aumento de 45% nos salários

Servidores municipais aprovaram lista de pedidos em assembleia realizada no dia 05

36 iteNS NA PAutA

divulgação
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Inácio Ferreira
Na seara espírita existem nomes muito importan-

tes, que se destacaram na sociedade e na divulga-
ção da doutrina. Um deles é Inácio Ferreira. Minei-
ro de Uberaba, nasceu no dia 15 de abril de 1904 e 
desencarnou na mesma cidade, no dia 27 de setem-
bro de 1988. Foi um renomado médico psiquiatra, 
formado na Universidade Federal do Rio de Janeiro. 

Á frente do Sanatório Espírita de Uberaba, foi o 
pioneiro da investigação das correlações da Feno-
menologia Espírita com a Psiquiatria Clínica. Nes-
se sanatório ele comprovou a eficácia da terapia es-
pírita para a cura de distúrbios mentais ou obses-
sivos. Nesse trabalho contou com a colaboração 
da médium Maria Modesto Cravo e do enfermei-
ro-chefe Manoel Roberto da Silva. 

Essas experiências se traduziram em dois livros 
escritos por ele: NOVOS RUMOS À MEDICINA (em 
2 volumes) E PSIQUIATRIA EM FACE DA REEN-
CARNAÇÃO. 

Seu trabalho entre nós não cessou após seu de-
sencarne. Através do médium Carlos Antônio Ba-
celli, também de Uberaba, ele ditou quase trin-
ta livros, entre os quais destacamos: OBSESSÃO E 
CURA, DO OUTRO LADO DO ESPELHO, O PEN-
SAMENTO VIVO DO DOUTOR INÁCIO.

Em vida, o Doutor Inácio foi um grande amigo 
de Chico Xavier.

A.M.

cia; e a indicação do núme-
ro do cartão de estaciona-
mento, caso tenha sido soli-
citado junto ao órgão com-
petente. A carteira seguirá 
as diretrizes previstas na 
legislação vigente que ga-
rante os direitos das pes-
soas com deficiência, es-
pecialmente a Lei nº 13.146, 
de 6 de julho de 2015.

A propositura especi-
fica ainda que a CISD te-
rá prazo de validade in-
determinado e, caso ha-
ja alguma necessidade de 
renovação, fica dispensa-
da a apresentação de novo 
laudo médico. Para fins de 
estacionamento, a carteira 
poderá substituir o cartão 
de estacionamento quan-

do não houver outro do-
cumento já expedido pe-
lo órgão competente.

O vereador considera 
que “atualmente, as famí-
lias enfrentam dificulda-
des na comprovação rápi-
da da condição em situa-
ções cotidianas, o que po-
de comprometer a inclusão 
e o acesso a políticas pú-

blicas voltadas a esse pú-
blico”. “A criação da CISD 
visa garantir mais autono-
mia e segurança para as 
pessoas com Síndrome de 
Down, seus familiares e 
responsáveis, proporcio-
nando um documento ofi-
cial que facilite o acesso 
prioritário a serviços pú-
blicos e privados, maior 

agilidade na identificação 
do beneficiário em aten-
dimentos de emergência, 
comprovação mais ágil da 
condição para obtenção de 
benefícios e direitos garan-
tidos por lei, além da in-
clusão do número do car-
tão de estacionamento pa-
ra facilitar a mobilidade”, 
afirma César.

O vereador Dudu Li-
ma (Cidadania) apre-
sentou projeto de lei que 
institui a Política Muni-
cipal de Fomento à Cul-
tura de Sumaré.

O projeto em questão 
visa estimular ações, ati-
vidades e projetos cultu-
rais, garantindo o finan-
ciamento, a manutenção 
de espaços e iniciativas 
artístico-culturais que 
contribuam para o ple-
no exercício dos direitos 
culturais pelos cidadãos 
de Sumaré, estimulan-
do a geração de empre-
go e renda da classe dos 
trabalhadores culturais.

“Ressalto a impor-
tância do fomento cul-
tural para o desenvolvi-
mento social, econômi-
co e humano de Suma-
ré, pois a cultura é um 
pilar fundamental para 
a construção da identi-
dade local e a geração 
de oportunidades pa-
ra os trabalhadores da 
cultura e para a popu-
lação em geral. E, pa-
ra isso, contamos com 
o apoio e a participação 
do Conselho Municipal 
de Cultura no processo 
de discussão, aprimora-
mento e efetivação des-

ta proposta”, afirma Du-
du Lima.

“São propostas de leis 
como essa que se reco-
nhece o anseio de pro-
mover políticas públi-
cas de cultura no mu-
nicípio. Políticas públi-
cas apresentadas e apro-
vadas pelos vereadores 
é o que garantem que 
ações artísticas e cultu-
rais ocorram no nosso 
município, transpassan-
do gestões e governos, 
deixando para trás a an-
tiga política de balcão. 
Com isso quem mais ga-
nha é a população, ten-
do garantido seu direito 
ao acesso à cultura e ao 
fazer cultural. Agradeço 
pela iniciativa, e que ve-
nham mais propostas e 
leis efetivas como essa, 
caminhando para a es-
truturação do nosso sis-
tema municipal de cul-
tura”, afirmou Vinicius 
Cassiolato, presidente 
do Conselho Municipal 
de Cultura.

O projeto será enca-
minhado às comissões 
da Câmara Municipal 
para análise e posterior-
mente poderá fazer par-
te da pauta de discussão 
no Plenário.        | Da Redação

Vereador Dudu Lima 
quer financiamento 
para agentes culturais

temente da contratação de 
plano médico.

O presidente do Sindis-
su, Jobson Pierri, declarou 
a importância da reposição 
salarial para garantir que 
os servidores acompanhem 
a realidade econômica. “A 
maioria dos servidores con-
some na cidade e um rea-
juste justo não só melhora 

a qualidade de vida deles, 
mas também movimenta 
a economia local. É essen-
cial que os salários acom-
panhem o custo de vida e 
as necessidades básicas da 
população”, afirmou Pierri.

A pauta também inclui 
reivindicações setoriais, 
como progressão por tem-
po de serviço, equiparação 

salarial entre cargos, pa-
gamento de insalubridade, 
segurança nas escolas e re-
gulamentação de benefí-
cios como licença-mater-
nidade e paternidade em 
casos de adoção.

O Sindissu informou que 
aguarda uma resposta da 
prefeitura para iniciar as 
negociações.
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Secretaria Estadual da Saúde aponta que município registra caso grave 
da doença; moradores e vereadores cobram limpeza de entulhos em ruas 
de localidades como Jardim Paulista, Jardim Engenho e Nova Alvorada

Mesmo com poucos ca-
sos confirmados até o mo-
mento, Monte Mor já inves-
tiga uma morte suspeita de 
dengue em 2025, de acordo 
com a Secretaria Estadual 
de Saúde. Os casos confir-
mados na cidade aumenta-
ram de 14 para 22 em duas 
semanas, o que representa 
uma alta de 57%. Além dis-
so, já há também o registro 
de um caso grave da doença 
na cidade. Há bairros sujos 
e que acumulam entulho.

No ano passado, Monte 
Mor contabilizou quatro 
mortes por dengue e um 

total de 3.018 casos confir-
mados, evidenciando uma 
epidemia.

Mas o acúmulo de li-
xo e a falta de limpeza 
em áreas públicas e pri-
vadas têm sido motivo de 
apreensão para os mora-
dores, que cobram aten-
ção da prefeitura para o 
problema. Além dos riscos 
ambientais, a sujeira po-
de se tornar um criadouro 
do mosquito Aedes aegyp-
ti, transmissor da dengue.

“Tenho visto muito lixo e 
entulho pelos bairros. Mo-
ro no Jardim Nova Alvorada 
e tem muitos terrenos em 
construção lá, então pes-
soas jogam entulho e vai 

ficando acumulado lá, os 
terrenos ficam abandona-
dos”, afirmou a moradora 
Carolaine Pereira da Silva, 
de 22 anos.

A situação também é te-
ma de cobrança na Câma-
ra Municipal. O vereador 
Josuel da Conceição (PSD)
solicitou a limpeza de entu-
lhos e matagal na Rua San-
ta Rita de Cássia, no Jardim 
Paulista. Segundo ele, o 
mato alto facilita o descar-
te irregular de lixo, além de 
atrair animais peçonhen-
tos como cobras, ratos, ara-
nhas e escorpiões. O volu-
me de entulho também po-
de ser um chamariz para o 
mosquito da dengue.

O vereador Renato Oli-
vatto (PSDB) também fez 
um pedido semelhante ao 
prefeito Murilo Rinaldo 
(PP), requisitando a remo-
ção de lixo na Rua São Pau-
lo, no Jardim Engenho. O 
local tem sido alvo de des-
cartes irregulares de ma-
deira, garrafas plásticas e 
sacolas de lixo, colocando 
em risco a população local.

Com o auge do período 
de chuvas, o risco do au-
mento da proliferação do 
Aedes aegypti é real. Mora-
dores pedem a limpeza de 
terrenos, o descarte corre-
to de entulhos e a elimina-
ção de recipientes que pos-
sam acumular água.

Áreas públicas e particulares estão repletas 
de lixo e entulho em bairros de Monte Mor

Monte Mor investiga 
morte por dengue e lixo 
toma conta de bairros

divulgação

Prefeitura cita mutirões e cronograma de limpeza
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NOSSAS
SOLUÇÕES

Trabalho Temporário 
Terceirização de Serviços
Recursos Humanos

  ADVOGADO JUNIOR

  AJUDANTE DE EXPEDIÇÃO

  ASSISTENTE CONTÁBIL

  ANALISTA DE SAC

  ANALISTA CONTÁBIL

  AJUDANTE DE MONTAGEM

  AUXILIAR ADMINISTRATIVO   

  AUXILIAR COMERCIAL

  AUXILIAR DE CORTE 

  AUXILIAR DE EMBALAGEM

  AUXILIAR DE LIMPEZA

   Rua 1º de Janeiro, 306 º Centro - Nova Odessa/SP  I          (19) 3476.8620
Matriz

  AUXILIAR DE PRODUÇÃO

  CHEFE DE EXPEDIÇÃO

  EMPILHADEIRISTA

  ELETRICISTA MONTADOR

  COORD. DE E-COMMERCE

  CONFERENTE

  MEC. DE MANUTENÇÃO TÊXTIL 

  SERVENTE DE USINA

  SOLDADOR TIG 

  TELEMARKETING

  VENDEDOR 

AJUDANTE DE PRODUÇÃO
Não exigimos experiência. Contratamos carteira branca.
Disponibilidade para escala e revezamento de turno.
Residir em Sumaré ou Nova Odessa.

VAGAS
TEMOS

DE EMPREGO

A Prefeitura de Mon-
te Mor informou que tem 
realizado inúmeras ações 
com o intuito de combater 
o mosquito Aedes Aegyp-
ti, transmissor da dengue. 
“O trabalho de busca, lim-
peza e orientação é diário 
e inclui mutirão nos bair-
ros mais críticos e também 
nebulização. Essas ações 
acontecem sempre em 
conjunto com a Secreta-
ria de Meio Ambiente que 

realiza a Operação “Cata 
Treco” recolhendo o entu-
lho que está nas ruas, cal-
çadas, terrenos e podem 
acumular água e servir de 
criadouro”, informou.

Em relação às ruas cita-
das, a Secretaria de Meio 
Ambiente informou que o 
trabalho segue um crono-
grama pré-definido que 
atende todos os bairros da 
cidade. “Tanto a Rua São 
Paulo, no Jardim Engenho, 

quanto a Rua Santa Rita de 
Cássia, no Jardim Paulista, 
serão atendidas na próxi-
ma semana”, disse.

A Secretaria de Saúde 
destacou que neste sába-
do (15) os agentes de con-
trole de endemias retorna-
rão ao bairro São Clemen-
te para seguir com o mu-
tirão contra a dengue ini-
ciado na região em outras 
duas datas. 

| Paulo Medina

A vereadora Milziane 
Menezes (MDB) apresen-
tou um projeto de lei que 
visa proibir a inauguração 
e a entrega de obras pú-
blicas inacabadas ou sem 
condições de atender à po-
pulação em Monte Mor. A 
proposta, protocolada na 
Câmara Municipal, busca 
garantir que obras muni-
cipais estejam plenamen-
te funcionais antes de se-
rem entregues.

O projeto define como 
“obra inacabada” aquela 
que não esteja apta para 
uso por falta de estrutura 
física concluída, alvarás ou 
licenças necessárias, além 
de pendências técnicas ou 
legais. Já uma “obra sem 
condições de uso” é aque-

la que, apesar de concluída, 
não possui equipamentos, 
mobiliário ou equipe ne-
cessária para operar.

A legislação proposta 
abrange todas as constru-
ções, reformas, ampliações 
e recuperações realizadas 
pelo governo municipal, in-
cluindo unidades de saúde 
e educação, praças, espaços 
de lazer, vias públicas, via-
dutos, pontes e passarelas.

Antes da inauguração de 
qualquer obra, será neces-
sário um atestado por es-
crito do responsável técni-
co e do gestor do órgão exe-
cutor, garantindo que a es-
trutura está em plenas con-
dições de uso e segurança, 
determina o projeto, que 
prevê ainda responsabili-
zação administrativa.

A proposta busca evitar 
que obras inacabadas se-

jam utilizadas para fins po-
líticos. O projeto de lei está 
em análise no Legislativo.

“O presente Projeto de 
Lei tem por objetivo evitar 
ações que, ao ignorarem o 
interesse público, geram 
frustrações à população e 
comprometem a credibili-
dade da administração pú-
blica. A entrega de obras 
inacabadas ou sem condi-
ções de funcionamento é 
uma prática que desrespei-
ta a cidadania e gera pre-
juízos sociais e financeiros 
ao município. Monte Mor, 
como cidade em constan-
te desenvolvimento, preci-
sa garantir que suas obras 
sejam entregues de forma 
responsável e eficaz, pro-
movendo a confiança e a 
transparência nos atos da 
gestão pública”, defende a 
parlamentar.

Vereadora quer proibir 
a inauguração de obras 
inacabadas em Monte Mor

‘Fins Políticos’



Dias típicos de verão, 
com calor e pancadas de 
chuva, ocasionaram um 
aumento de 52% no volu-
me de chuvas em Sumaré, 
ao comparar os meses de 
janeiro de 2024 e 2025. O 
município registrou acu-
mulado de 253 milímetros 
de chuva neste primeiro 
mês do ano, enquanto no 
ano passado foram 167 mi-
límetros no mesmo perío-
do. A BRK, concessioná-
ria responsável pelos ser-
viços de água e esgoto de 
Sumaré, alerta para o au-
mento do risco de extrava-
samentos, retorno de esgo-
to e impactos na operação 

da rede durante esse pe-
ríodo de chuvas mais in-
tensas, devido à ligação in-
devida, ou seja, a mistura 
irregular da água de chu-
va na rede de esgoto.

“A entrada de água de 
chuva na rede de esgoto so-
brecarrega o sistema, po-
dendo levar ao transborda-
mento de poços de visita e 
até ao retorno de esgoto pa-
ra dentro das residências. 
Isso acontece porque o sis-
tema é projetado para rece-
ber apenas os efluentes do-
mésticos, e não grandes vo-
lumes de água pluvial”, ex-
plica Viviane Moraes, ge-
rente de operações da BRK 
em Sumaré.

A concessionária reforça 
que as águas pluviais de-

vem ser direcionadas para 
as redes de drenagem ou 
sistemas de captação apro-
priados. “Quando a água da 
chuva é direcionada para a 
rede de esgoto, comprome-
temos a eficiência do siste-
ma de coleta e tratamento, 
além de gerar transtornos 
para toda a comunidade”, 
completa a gerente.

Essas ligações inade-
quadas – muitas vezes fei-
tas por desconhecimento 
da população – são proi-
bidas por lei e podem ge-
rar penalidades. O decre-
to estadual 5.916/75, váli-
do para todo o Estado de 
São Paulo, determina que 
a água da chuva não pode 
ser lançada na rede de es-
goto. Para evitar esse pro-

blema, os imóveis devem 
ter saídas separadas para 
esgoto e águas pluviais, ga-
rantindo o bom funciona-
mento do sistema.

A BRK destacou a impor-
tância da conscientização 
da população sobre o tema 
e disse que segue monito-
rando as redes para mini-
mizar impactos no sistema. 
Para dúvidas ou mais in-
formações, a empresa dis-
ponibiliza seus canais de 
atendimento como Agên-
cia Virtual (www.minha-
brk.com.br), o telefone 0800 
771 0001 que funciona 24h 
por dia e o WhatsApp (11) 
9 9988-0001, disponível de 
segunda a sexta-feira, das 
8h às 20h e aos sábados, das 
8h às 14h.

BRK alerta sobre perigos da água 
de chuva lançada na rede de esgoto

Águas pluviais devem ser direcionadas para  
rede de drenagem ou sistema de captação adequado

EXTRAVASAMENTOS

è LEIA MAIS NA PágINA 08

Paulínia proíbe 
venda de bebidas 
em vidro durante 
festividadesCidades

A Câmara de Nova Odes-
sa realiza na próxima quar-
ta-feira (20) a primeira au-
diência pública do ano. So-
licitado através da Comis-
são de Defesa do Consumi-

dor e Meio Ambiente, o de-
bate trata do Projeto de Lei 
nº 01/2025 e seus anexos, 
que instituem o Plano Mu-
nicipal de Saneamento Bá-
sico de Nova Odessa.

“Sabemos da complexi-
dade e da importância do 
tema em questão. Por isso, 

quando procurado através 
da Comissão de Defesa do 
Consumidor e Meio Am-
biente, apoiei a solicitação 
para realização da audiên-
cia pública. Precisamos de-
bater com clareza os assun-
tos de interesse da popula-
ção”, explicou o presidente 

da Câmara de Nova Odessa, 
vereador Oséias Jorge (PSD).

A audiência está marca-
da para a próxima quarta-
-feira, a partir das 14h30, 
no Plenário Simão Welsh. 
“Nos reunimos e entende-
mos que o assunto merece 
uma atenção especial, uma 

vez que o Plano Municipal 
de Saneamento Básico ofe-
rece um planejamento es-
tratégico sobre os serviços 
de saneamento, como abas-
tecimento de água potável, 
esgotamento sanitário, ma-
nejo de resíduos sólidos e 
drenagem”, afirmou a ve-

readora Priscila Peterlevitz 
(União), presidente da Co-
missão de Defesa do Con-
sumidor. A audiência po-
de ser acompanhada pre-
sencialmente no Plenário 
Simão Welsh ou através de 
transmissão nas redes so-
ciais da Câmara Municipal.

Câmara realiza audiência pública do plano de saneamento
INTERESSE DA POPULAÇÃO
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Valor total dos repasses em 2025 às oito ONGs atendidas neste ano será de até R$ 2,7 milhões para saúde, esporte, 
educação e área social; no caso da APAE, subvenções chegarão a R$ 1,7 milhão, um aumento de 64% em cinco anos

Após o prefeito Cláudio 
Schooder, o Leitinho (PSD), 
sancionar a Lei Municipal 
nº 3.831/2024, que define os 
valores corrigidos das sub-
venções anuais às entida-
des assistenciais que pres-
tam atendimentos à po-
pulação carente de Nova 
Odessa, o total de repasses, 
no período de cinco anos, 
aumentou 52%.

 O valor total do apoio fi-
nanceiro em 2025 às oito 
ONGs atendidas neste ano 
será de até R$ 2.767.812,60, 
para projetos e atendimen-
tos em quatro áreas – As-
sistência Social, Educação, 
Saúde e Esporte.

Levando-se em conta 
apenas as sete entidades 
assistenciais que já rece-
biam suas subvenções em 
2021, e que continuam a 
ter esse apoio da Prefeitura 
até hoje (APAE, Geriátrica, 
Casulo, SOS, CPC, AAA-
NO e APADANO), o incre-
mento nos repasses é de 
52% em cinco anos, pulan-
do de R$ 1.806.211,97 em 
2021 para R$ 2.741.562,60 
agora em 2025.

Nos cinco anos analisa-
dos (entre 2021 e 2025), o 
total de subvenções (tam-
bém chamadas de “subsí-
dios” ou “repasses”) às en-
tidades assistenciais novao-

Ao início de cada ano, prefeito Leitinho e presidentes das entidades assinam termos de colaboração que garantem verbas

Apoio financeiro da Prefeitura de 
Nova Odessa a entidades cresce 52%

divulgação
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dessenses, pela atual gestão 
municipal, vai chegar a R$ 
14.771.764,44. Nesse total es-
tão os R$ 140 mil “extras” en-
viados para sete ONGs no fi-
nal de 2021, no auge da pan-
demia, e os R$ 2.900.000,00 
da “reversão” em prol das 
entidades da multa judicial 
trabalhista sofrida pela Pre-
feitura em julho de 2022, em 
função da contratação de 
autônomos pela gestão an-
terior sem concurso.

A cada início de ano, 
prefeito e presidentes das 
entidades apoiadas assi-

nam os termos de colabo-
ração que asseguram re-
passes deste ano, manten-
do uma parceria que já é 
tradição de décadas na ci-
dade. Os subsídios anuais 
visam ajudar as ONGs lo-
cais a manterem seus aten-
dimentos gratuitos à po-
pulação mais carente, e 
são definidos de acordo 
com os projetos técnicos 
apresentados anualmen-
te por cada entidade – tu-
do acompanhado pela fis-
calização do TCE-SP (Tri-
bunal de Contas do Estado 

de São Paulo).
“Nossa gestão esteve 

e está sempre de portas 
abertas para ajudar nos-
sas entidades assistenciais. 
Com o apoio de suas equi-
pes técnicas e voluntários, 
nossas ONGs fazem um 
grande trabalho de auxílio 
à nossa população, princi-
palmente às pessoas que 
mais necessitam de aju-
da, e onde muitas vezes 
o Poder Público não con-
segue alcançar. As ONGs 
atuam como verdadeiros 
‘braços’ da prefeitura jun-

to aos mais carentes”, des-
tacou o prefeito Leitinho.

POR ÁREA E ENTIDADE
Na área de Assistência 

Social, serão repassados 
ao longo deste ano até R$ 
1.129.385,20 para quatro 
ONGS, sendo R$ 518.585,55 
à APAE (Associação de 
Pais e Amigos dos Excep-
cionais), R$ 259.452,9 à 
Comunidade Geriátrica 
(o “Lar dos Velhinhos”), 
R$ 294.900,90 à Associa-
ção Amigos do Casulo (ca-
sa abrigo de crianças) e R$ 

56.445,90 ao SOS (Serviços 
de Orientação e Solidarie-
dade, a “guardinha” local, 
que prepara jovens apren-
dizes para o mercado de 
trabalho).

Na Educação, o repasse 
total será de R$ 837.266,85 
para duas entidades, sendo 
R$ 805.362,60 para a APAE 
e R$ 31.904,25 ao CPC (Cen-
tro de Promoção à Cida-
dania da Pessoa com De-
ficiência Visual).

Em Saúde, o repasse 
total no ano será de R$ 
774.910,45 para três ONGS 
novaodessenses. A saber: 
R$ 450.420,60 à APAE, 
outros R$ 292.585,65 à 
AAANO (Associação dos 
Amigos de Animais) e R$ 
31.904,25 para a APADA-
NO (Associação de Pais e 
Amigos dos Deficientes 
Auditivos).

No caso específico da 
APAE, o total de repasses 
previstos para este ano de-
ve chegar a R$ 1.774.368,70 
nas três áreas subsidiadas 
pela prefeitura para esta 
entidade, um aumento de 
64% no apoio financeiro da 
prefeitura em cinco anos.

Por fim, na área de Es-
portes, serão repassados R$ 
26.250,00 à Associação Ca-
valcanti de Judô, que man-
tém um projeto de aulas 
gratuitas de luta no Giná-
sio Municipal de Esportes 
do Jardim Santa Rosa.

aRQuivo | TRiBuNa liBERal
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Em balanço dos primeiros 45 dias de gestão, Secretaria de Sustentabilidade realizou 176 podas 
e 134 cortes de árvores, focou na reestruturação da pasta e retomou parcerias estratégicas com a 
entrada em projetos e programas regionais ambientais, como o Consórcio PCJ e o Reconecta RMC

Durante balanço dos pri-
meiros 45 dias de trabalho 
divulgado nesta sexta-feira 
(14), a Secretaria de Susten-
tabilidade de Sumaré in-
formou que as principais 
iniciativas da pasta envol-
veram a reestruturação da 
secretaria, a busca por par-
cerias e a poda emergencial 
de árvores.

De acordo com levanta-
mento, foram realizadas 176 
podas e 134 cortes de árvo-
res que apresentavam riscos 
à população. Além disso, 
houve atendimento emer-
gencial a escolas e UBSs 
(Unidades Básicas de Saú-
de) para a execução de po-
das, além do plantio de no-
vas mudas e a revitalização 
do Horto Florestal. A Secre-
taria também reduziu signi-
ficativamente a fila de soli-
citações de podas e cortes 
registrados no canal 156.

Outro destaque foi um 
estudo realizado por uma 

empresa especializada, que 
utilizou drones para ma-
pear o acúmulo de lixo nas 
sedes das regionais. O ob-
jetivo é classificar e separar 
os resíduos, garantindo o 
descarte correto. Além dis-
so, a Secretaria visitou eco-
pontos de referência em ci-
dades vizinhas para desen-
volver um modelo adequa-
do às necessidades de Su-
maré. “Primeiro, vamos re-
colher e descartar correta-
mente os resíduos acumu-
lados nas regionais. Em se-
guida, implantaremos um 
modelo de ecoponto que 
permita o descarte adequa-
do pela população, consi-
derando a coleta seletiva, o 
reaproveitamento de mate-
riais e o incentivo à recicla-
gem”, explicou o secretário 
Guilherme Dall’Orto.

A pasta também frisou a 
reintegração de Sumaré ao 
Consórcio Intermunicipal 
PCJ, que atua nas bacias 
dos rios Piracicaba, Capi-
vari e Jundiaí. Com essa 
adesão, o município reto-

ma projetos de tratamento 
de esgoto, recuperação do 
Ribeirão Quilombo, pre-
servação de matas ciliares 
e planejamento para ga-
rantir água potável pelos 
próximos 20 anos. A cons-
trução de cinco reservató-

rios para prevenir enchen-
tes e a macrodrenagem do 
Ribeirão Quilombo estão 
entre as prioridades. “Essa 
conquista é de toda a cida-
de. O prefeito Henrique do 
Paraíso trouxe Sumaré de 
volta ao consórcio, e vamos 

trabalhar em conjunto pa-
ra atingir a meta de 100% 
de esgoto tratado”, afirmou 
Dall’Orto.

O secretário também 
ressaltou a participação de 
Sumaré no Programa Reco-
necta, conforme adiantou o 

Uma das principais metas ambientais do governo 
Henrique é a despoluição do Ribeirão Quilombo 

Sumaré faz podas emergenciais 
em árvores e reduz filas do setor

divulgação

A OAB Sumaré, por meio 
da Comissão da Mulher 
Advogada e Defesa dos Di-
reitos da Mulher, partici-
pou recentemente da reu-
nião do Conselho Munici-
pal de Direitos da Mulher 
de Sumaré. O encontro des-
tacou a importância da re-
de de apoio, do acesso à 
justiça e da assistência ju-
rídica gratuita para garan-
tir a segurança e a dignida-
de das mulheres da cidade.

A Subseção de Suma-
ré mantém uma rede de 
apoio jurídico e social pa-
ra mulheres que enfren-

tam violações de direitos, 
garantindo orientação ju-
rídica gratuita por meio 
da Assistência Judiciária 
da OAB. Esse suporte é es-
sencial para mulheres em 
situação de vulnerabilida-
de, assegurando que pos-
sam buscar seus direitos 
com respaldo legal e aco-
lhimento especializado.

 “Nosso compromisso vai 
além da advocacia. Quere-
mos fortalecer a rede de 
proteção às mulheres, ga-
rantindo que tenham aces-
so à justiça e apoio neces-
sário para enfrentar desa-
fios jurídicos e sociais”, dis-
se Kléber Oliveira, presi-
dente da OAB Sumaré.

A OAB Sumaré também 
reforçou a importância do 
trabalho conjunto com ins-
tituições públicas e priva-
das para ampliar o alcan-
ce da assistência jurídica e 
social, promovendo ações 
concretas em prol da equi-
dade de gênero.

A atuação da OAB Suma-
ré no Conselho Municipal 
de Direitos da Mulher visa 
fortalecer a construção de 
políticas públicas eficazes. 
A presidente do Conselho, 
Elaine Pinheiro, lidera os 
debates sobre os desafios 
enfrentados pelas mulhe-
res na cidade, buscando so-
luções reais para garantir 
direitos e proteção.

A presidente da Comis-
são da Mulher Advogada e 
Defesa dos Direitos da Mu-
lher da OAB Sumaré, Tami-
res Pinheiro, a vice-presi-
dente Micaeli Fernanda e 
a segunda vice-presiden-
te, Maria Carolina Basso, 
destacaram a importância 
do envolvimento da advo-
cacia nesses espaços.

“A presença da OAB no 
Conselho reforça nosso 
compromisso na luta pe-
los direitos das mulheres. 
Unir forças com outras ins-
tituições é fundamental 
para garantir a efetivida-
de das políticas públicas e 
ampliar o acesso à justiça”, 
afirmaram.

OAB Sumaré participa de reunião 
em defesa dos direitos da mulher

OaB sumaré destacou parceria e reforçou compromisso em 
defender direitos das mulheres, garantindo suporte jurídico

conselho MuniciPal

divulgação

Graduado em Direito pela Faculdade Anhanguera, atua como advogado Criminal 
no renomado Escritório Andressa Martins Advocacia, localizado na cidade de 
Sumaré, há mais de 17 anos. Pós-graduando em Direito Penal e Processo Penal.

andressa@andressamartins.adv.br  | @andressamartinsadvocacia
end.: rua ipiranga, 234, centro, sumaré / sP
Fone (19) 3873-5839 / 99177-2504

Welson soares

Justiça em Foco
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Preço do café sobe 50% em 12 meses 
e tendência de alta deve continuar
O café ficou significativamente mais ca-

ro para os consumidores brasileiros. De 
acordo com o Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor Amplo (IPCA), o preço do 
café moído aumentou 50,35% nos últimos 
12 meses até janeiro. Apenas na variação 
mensal, a alta foi de 8,56% em relação a de-
zembro de 2024. A tendência de alta deve 
persistir nos próximos meses.

inFlação dos al iMentos e iMPacto no caFÉ
Enquanto a inflação dos alimentos desa-

celerou ligeiramente de 1,18% para 0,96% 
entre dezembro e janeiro, alguns itens re-
gistraram altas expressivas. A cenoura su-
biu 36,14% e o tomate, 20,27%. O café moí-
do também foi um dos principais respon-
sáveis pelo aumento do índice no mês.

Segundo a Associação Brasileira da In-
dústria de Café (Abic), o preço da bebida 
pode subir mais 25% nos supermercados 
nos próximos dois meses. Até dezembro, 
um pacote de 1 kg do café tradicional cus-
tava R$ 48,90.

diverGÊncia entre o caFÉ 
no Mercado e nos Bares
O aumento do café tem sido mais inten-

so nos supermercados do que nos estabe-
lecimentos. Enquanto o café moído dispa-
rou, o preço do cafezinho servido em ba-
res e restaurantes subiu 2,71% em janeiro. 
Nos últimos 12 meses, a inflação da bebi-
da consumida fora de casa foi de 10,49%, 
bem abaixo do aumento dos pacotes ven-
didos no varejo.

De acordo com José Eduardo Camargo, 
da Associação Brasileira de Bares e Restau-
rantes (Abrasel), os estabelecimentos têm 
buscado alternativas para conter os repas-
ses ao consumidor, como diversificação 
de fornecedores e tipos de café oferecidos.

Por Que o Preço do caFÉ estÁ suBindo?
Especialistas apontam vários fatores pa-

ra a alta do preço do café:
Clima adverso: O calor intenso e a se-

ca afetaram severamente a produção, es-
pecialmente em Minas Gerais e São Pau-
lo. O estresse hídrico fez com que as plan-
tas abortassem frutos, comprometendo a 
colheita. Nos últimos quatro anos, geadas 
e ondas de calor recorrentes têm impacta-
do a oferta.

Custo logístico elevado: Os conflitos no 
Oriente Médio encareceram o transporte 

marítimo, afetando o custo dos contêine-
res usados na exportação do café.

Aumento do consumo: O café segue 
sendo a segunda bebida mais consumida 
no mundo, atrás apenas da água. A deman-
da interna e externa continua crescendo. 
A China, por exemplo, passou de 20ª pa-
ra 6ª maior importadora do café brasilei-
ro desde 2023.

o Que esPerar Para o Futuro?
A tendência é que o preço do café con-

tinue elevado ao longo do ano. A Compa-
nhia Nacional de Abastecimento (Conab) 
estima que a safra de 2025 será 4,4% me-
nor do que a anterior, totalizando 51,8 mi-
lhões de sacas.

No entanto, especialistas acreditam que, 
se o clima for favorável, 2026 poderá regis-
trar uma safra recorde, o que poderia redu-
zir os preços. Além disso, algumas indús-
trias avaliam mudanças no peso das em-
balagens para oferecer opções mais aces-
síveis aos consumidores.

Por enquanto, o consumidor deve se 
preparar para continuar pagando mais ca-
ro pelo café nos próximos meses.

Fique atualizado sobre as principais 
notícias relacionadas ao mundo jurídico, 
acompanhando nossa coluna “Justiça em 
Foco”. Até a próxima!

Tribuna Liberal, iniciativa 
da Prefeitura de Campinas 
vinculada ao Plano Muni-
cipal do Verde. O programa 
promove a cooperação en-
tre os municípios da Região 
Metropolitana de Campi-
nas para a conservação da 
fauna e flora e o comparti-
lhamento de conhecimen-
to técnico.

Outras ações de desta-
que incluíram a manuten-
ção da Represa do Marce-
lo, reparos no Recanto dos 
Animais e a reestrutura-
ção do Viveiro Municipal, 
com a aquisição de novas 
ferramentas e ampliação 
da equipe.

Dall’Orto enfatizou que 
os primeiros 45 dias foram 
marcados por “trabalho in-
tenso, reestruturação e pla-
nejamento para o futuro”. 
“Participamos de eventos e 
reuniões sobre emergência 
climática e o papel do po-
der público na construção 
de políticas ambientais. Fi-
zemos a solicitação de equi-
pamentos importantes que 
vão nos ajudar a mapear as 
localidades, além de elabo-
rar o Plano de Saneamen-
to Básico. Também cria-
mos a programação anual 
de eventos e estamos tra-
balhando com a Secretaria 
de Educação para desenvol-
ver um programa de edu-
cação ambiental nas esco-
las. Conscientizando as no-
vas gerações, construiremos 
um futuro mais sustentável 
para Sumaré”, concluiu.
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Acolhimento e humAnizAção

Futuras mães conheceram as instalações e destacaram experiência positiva com espaços de cuidado feminino; objetivo 
do programa é humanizar o atendimento às gestantes, e garantir uma gestação segura e saudável para elas e seus bebês

A equipe da Linha de 
Cuidado Materno Infantil 
recepcionou nesta semana 
gestantes que foram conhe-
cer a maternidade do Hos-
pital Municipal Mario Co-
vas, em Hortolândia. Essas 
futuras mães foram as pri-
meiras deste ano a partici-
par do programa de visita 
à maternidade, promovi-
do pela prefeitura. O gru-
po de visitantes foi forma-
do por 13 gestantes atendi-
das pela UBS (Unidade Bá-
sica de Saúde) Santa Esme-
ralda e pelo CAISM (Centro 
de Atenção Integral à Saú-
de da Mulher), órgão da Se-
cretaria de Saúde.

De acordo com a Secre-
taria de Saúde, o objetivo 
do programa de visita é hu-
manizar o atendimento às 
gestantes, e assim garantir 
uma gestação segura e sau-
dável para elas e seus be-
bês. Nesse contexto, as pro-
fissionais da Linha de Cui-
dado Materno Infantil re-
forçaram a importância das 
gestantes fazerem o pré-na-
tal e seguirem corretamen-
te as orientações transmiti-
das pelas equipes de saúde 
e pelos médicos das UBSs 
onde são atendidas.

As gestantes conheceram 
as instalações da materni-
dade onde serão atendidas 
quando começarem a en-
trar em trabalho de parto, 
pós-parto e internação. Elas 
são recebidas pelas profis-
sionais da Linha de Cuidado 
Materno Infantil, que expli-
cam o que é cada uma das 
salas e espaços visitados.

As gestantes ainda pude-
ram entrar na sala de inter-
nação, onde estão mulhe-

res que já tiveram seus be-
bês. É um momento em que 
gestantes e parturientes in-
teragem e conversam entre 
si para trocar experiências.

Outro local importante 
que as gestantes conhece-
ram é o berçário patológi-
co, espaço de assistência e 
cuidados para bebês pre-
maturos ou que apresen-
tam algum problema de 
saúde. A visita é encerrada 
com uma roda de conversa, 

na qual as gestantes fazem 
perguntas e recebem mais 
orientações e informações 
sobre o processo do parto, 
o hospital e a maternidade.

Para gestantes de pri-
meira viagem, a visita é a 
ocasião ideal para ter mais 
informações e esclarecer 
dúvidas sobre gestação, 
amamentação e outros te-
mas importantes sobre a 
chegada do primeiro be-
bê. Este é o caso de Maria-

Grupo de visitantes foi formado por 13 gestantes 
atendidas pela UBS Santa Esmeralda e pelo CAISM 

Gestantes de Hortolândia visitam a 
maternidade do Hospital Municipal

divulgação

O futebol é o esporte 
mais popular e mais pra-
ticado no Brasil. Em Hor-
tolândia não é diferente. A 
maioria das crianças sonha 
em ser jogador de futebol. A 
Associação Projeto Águia, 
que acredita nos seus futu-
ros craques, está com ins-
crições abertas para trei-
namento de futsal gratui-
to. Crianças com idade en-
tre 6 e 14 anos podem par-
ticipar das atividades.

Os voluntários da ins-
tituição estarão prontos 
para receber as inscrições 
das crianças, neste sába-
do (15), em dois espaços: 
às 8h, no Campinho Arena 
Águia, localizado na Rua 
Sérgio Franco Giraldes, 
Vila São Pedro; e às 9h, no 
Campinho do bairro Santa 

Fé, na Rua Vitória da Con-
quista, Jardim Santa Fé. A 
mãe, pai ou responsável 
pelo atleta deve apresen-
tar xerox do RG, xerox do 
comprovante de residên-
cia e uma foto 3x4.

“Neste ano, o foco é aju-
dar e incentivar as crian-
ças na melhoria dos estu-
dos. Só poderão partici-
par das atividades do Pro-
jeto Águia, a criança que 
não falta à escola, duran-
te a semana, e não falta 
aos treinamentos de fute-
bol. Vamos acompanhar 
as crianças nas escolas 
para auxiliar e incenti-
var para que elas melho-
rem. O esporte é impor-
tante, mas a criança pre-
cisa estar bem na escola 
e obedecendo pai e mãe 
em casa”, explica o dire-
tor-presidente da institui-
ção, Rodrigo Herculano.

Saulo Marcondes Cal-
vo é pai do garoto Cauã, de 
11 anos, e está ansioso pa-
ra ver o filho praticando es-
portes. “Fiquei sabendo dos 
treinos do Projeto Águia e 
quero inscrever meu filho. 
Moro na Vila São Pedro, e 
as pessoas falam muito bem 
das atividades. Nos dias de 
hoje, com tanta tecnologia 
para tirar a atenção e fazer 
com que as crianças fiquem 
em casa nas telas, o Projeto 
Águia abre as portas não só 
para a prática de esportes, 
mas também para desen-
volver a criança no conví-
vio social e interação, com 
desafios e dando a possibi-
lidade de crescimento pro-
fissional”, comenta Calvo.

A Associação Projeto 
Águia desenvolve ativida-
des gratuitas nas áreas es-
portivas, culturais, educa-
cionais e de formação para 

o trabalho, para crianças, 
jovens e adultos em situação 
de vulnerabilidade social.

Neste ano, o projeto terá 
várias novidades. A inten-
ção é oferecer mais oficinas 
e realizar mais eventos pa-
ra o público infantil e adul-
to com o objetivo de envol-
ver toda a comunidade.

A partir da próxima se-
mana, os voluntários do 
Projeto Águia receberão 
inscrições para oficinas de: 
Artesanato, Redação (Por-
tuguês), Música (Percus-
são), Fotografia, Redes So-
ciais, Videomaker, Infor-
mática e Digitação.

 Além das oficinas, o Pro-
jeto Águia realiza, duran-
te o ano, diversos eventos 
e atividades.

PArA DoAr
A Associação Proje-

to Águia realiza diversas 

atividades gratuitas para 
crianças, jovens e adultos, 
em situação de vulnerabi-
lidade social. As atividades 
são realizadas na sede Ni-
nho da Águia, localizada na 
Vila São Pedro, no Campi-
nho Arena Águia e no Cam-
pinho do Bairro Santa Fé.

Para realizar as ações, os 
voluntários desenvolvem 
diversas ações para anga-
riar recursos, como a tra-
dicional Festa Julina, ven-
da de produtos com a mar-
ca da Águia, venda de espe-

tos e venda de rifas.
A instituição está bus-

cando novos patrocinado-
res e comerciantes para an-
gariar recursos e manter as 
atividades com as crianças. 
Para ser um doador, patro-
cinador, entre em contato 
com o WhatsApp do Pro-
jeto Águia, pelo número 19 
99459-3121. Conheça nos-
sas redes sociais: Insta-
gram @apa.projetoaguia, 
Facebook @apa.projetoa-
guia e site www.projetoa-
guia.com.

Projeto Águia abre inscrições 
gratuitas para treinos de futebol

Matrículas de crianças entre 6 e 14 anos podem ser feitas a partir deste sábado (15)

divulgação

eSPorte e Sonho

sábado,
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Futsal – Quadra da cDhu 
– rua ernesto Bergamas-
co, Vila São Pedro
Terças-feiras – das 19h às 21h 
– idades 6 a 9 anos
Quartas-feiras – das 19h às 
21h – idades 10 e 11 anos
sextas-feiras – das 19h às 
21h – idades 12 e 14 anos
 
Futebol – campinho Are-
na Águia – rua Sérgio 
Franco Giraldes, Vila São 
Pedro

Todos os sábado
das 8h às 9h40 – idades 6 a 
9 anos
das 9h50 às 11h30 – idades 
10 a 14 anos
 
campinho do Santa Fé – 
rua Vitória da conquis-
ta, Jardim Santa Fé
Todos os sábados
das 8h às 9h40 – idades 6 a 
9 anos
das 9h50 às 11h30 – idades 
10 a 14 anos

VeJA oS horÁrioS DoS treinoS
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COMUNICADO OFICIAL – CANCELAMENTO DA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA 

A Associação Jardim do Jatobá CNPJ: 21.155.215/0001-51,  informa que a Assembleia 
Geral Ordinária , agendada anteriormente para o dia 17 de fevereiro de 2025 , foi 
cancelada devido a problemas técnicos que impediram a distribuição das convocações 
via e-mail e aplicativo. 

Com o compromisso de garantir a transparência e a ampla participação dos associados, 
a diretoria optou por cancelar a referida assembleia, respeitando as disposições do Artigo 
21º do Estatuto . 

Um novo edital com a nova data e detalhes da convocação serão divulgados em breve. 

Para mais informações, entre em contato pelo e-mail 
contato@legitimacondominial.com.br ou pelo WhatsApp (19) 2216-2989 . 

Associação Jardim do Jatobá 

Diretoria Executiva 

na Santos da Silva, de 24 
anos. Moradora do Jardim 
Novo Ângulo, Mariana está 
na 36ª semana de gravidez.

“Gostei da visita. Foi uma 
atividade que teve muito 
acolhimento por parte da 
equipe do hospital. Vir aqui 
para conhecer a materni-
dade fez toda a diferença 
para mim. Estou muito an-
siosa. Ver como são as ins-
talações da maternidade 
me deram mais tranquili-
dade”, elogiou a gestante.

Mariana vai ter um me-
nino, que se chamará Apo-
lo. “É um nome que tem a 
ver com luz e alegria, que 
é o que ele vai nos trazer”, 
conta a futura mamãe.

eXPeriÊnciA
Mesmo para gestantes 

que já tiveram bebês antes, 
a visita é um momento para 
adquirir mais conhecimen-
tos. Este é o caso de Aline 
Stefani Morelli Roque, mo-
radora do Jardim Santa Es-
meralda. Aos 32 anos, Ali-
ne está na sua segunda gra-
videz. Ela já tem um filho, 
Davi, de oito anos. Atual-
mente, Aline está no quar-
to mês de gestação. “Como 
já tive meu primeiro filho, 
hoje estou mais experien-
te e tranquila com essa se-
gunda gravidez. Mas mes-

mo assim, vim para conhe-
cer a maternidade. Achei 
bem diferente do que ou-
vi falar de muita gente que 
fez comentários negativos 
sobre o hospital”, destacou 
a gestante.

De acordo com a Linha 
Materno Infantil do Hos-
pital Municipal Mario Co-
vas, as visitas às instala-
ções da maternidade são 
realizadas duas vezes por 
mês, preferencialmente às 
quintas-feiras.

As gestantes que quise-
rem conhecer as instala-
ções da maternidade, po-
dem agendar a visita na 
UBS onde são atendidas e 
fazem o pré-natal. Por sua 
vez, as UBSs se encarre-
gam de organizar os gru-
pos de gestantes que vão 
fazer a visita.

A Prefeitura de Hortolân-
dia também realiza pré-na-
tal de risco para gestantes 
que apresentem algum pro-
blema de saúde que possa 
ser fator de risco, tanto pa-
ra elas quanto para seus be-
bês, durante o período de 
gestação, no parto e no pós-
-parto. Esse serviço é feito 
pelo CAISM, na Rua José 
Pereira de Lira, 255, Jardim 
Green Park. As gestantes 
de risco são encaminhadas 
pelas UBSs ao CAISM.



Motivos de segurança
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Decreto publicado pela prefeitura veta porte e comercialização de bebidas, sejam elas alcoólicas ou não alcoólicas, em 
garrafas de vidro a uma distância de 500 metros dos locais das comemorações; decisão minimiza riscos de acidentes

A Prefeitura de Paulí-
nia adotou novas medidas 
para garantir a segurança 
dos moradores durante as 
festividades do Carnaval e 
do aniversário de 61 anos 
da cidade, que começa no 
próximo dia 26 de feve-
reiro. Por meio de decre-
to, assinado pelo prefeito 
Danilo Barros (PL), a ci-
dade proibiu o porte e a 
venda de bebidas alcoó-
licas e não alcoólicas em 
garrafas e recipientes de 
vidro em um raio de 500 
metros dos locais das fes-
tividades, antes, duran-
te e após os eventos. Os 
shows vão ocorrer no Par-
que Brasil 500.

A decisão visa minimi-
zar riscos de acidentes e si-
tuações que possam com-
prometer a integridade fí-
sica dos moradores e ser-
vidores públicos. Garrafas 
de vidro podem represen-
tar um perigo em ambien-
tes com grande aglomera-
ção, pois podem ser que-
bradas e utilizadas de for-
ma inadequada, causando 
ferimentos.

O decreto estabelece que 
está proibido portar bebi-
das em garrafas de vidro 
num raio de 500 metros dos 
locais das festividades, pelo 
período de seis horas antes 
e seis horas após o encerra-
mento dos eventos. Os esta-
belecimentos comerciais e 
vendedores ambulantes es-

tão proibidos de vender be-
bidas em recipientes de vi-
dro na área delimitada, ex-
ceto para consumo exclu-
sivo dentro do estabeleci-
mento. O descumprimento 
da norma pode resultar na 
suspensão imediata da co-
mercialização, revogação 
de licenças de ambulantes 

e descarte das garrafas em 
locais apropriados.

A fiscalização ficará a 
cargo da Secretaria Muni-
cipal de Negócios da Recei-
ta e da Guarda Municipal, 
que garantirão o cumpri-
mento das determinações.

A medida também cola-
bora diretamente com o tra-

balho da Guarda Civil Mu-
nicipal e da Polícia Militar 
na prevenção de ocorrên-
cias que possam compro-
meter a segurança pública.

Na quinta-feira (13), Da-
nilo Barros, e o vice, Edil-
sinho Rodrigues (Pode-
mos), detalharam o even-
to “Semana em Festa”, que 

Prefeito danilo Barros assinou decreto com proibições a fim de aumentar segurança em eventos na cidade

Paulínia proíbe venda de bebidas em 
recipiente de vidro durante as festas

divulgação

Um homem morreu em 
confronto com os policiais 
militares da Rota, na ma-
nhã desta sexta-feira (14), 
no bairro Techno Park, em 
Campinas, no limite com a 
cidade de Sumaré. O indiví-
duo é suspeito de integrar a 
facção criminosa PCC (Pri-
meiro Comando da Capital). 
O caso ocorreu durante o 
cumprimento de um man-
dado de busca e apreensão 
no Residencial Quilombo, a 
pedido do Gaeco (Grupo de 
Atuação Especial de Repres-
são ao Crime Organizado).

Durante o mandado de 
busca e apreensão no Re-
sidencial Quilombo, Car-
los Alves Bezerra entrou em 
confronto armado com os 
agentes da Rota. Ele acabou 
sendo atingido por um dis-
paro, não resistiu aos feri-
mentos e morreu. 

Segundo a Polícia Mili-
tar, a ação teve como alvo 
uma casa associada à prá-
tica sistemática dos crimes 
de organização criminosa, 

Suposto líder do PCC morre durante 
confronto com a Rota em Campinas

Homem era ligado a núcleo que realizava ataques contra agentes de segurança do estado

divulgação

na divisa coM suMarÉ

A possível dopagem de 
uma bebê de dez meses 
com cocaína, anestésico e 
tranquilizante está sendo 
apurada pela Polícia Civil, 
no distrito de Nova Vene-
za, em Sumaré. A criança 
chegou a ser hospitalizada 
no Hospital Estadual Su-
maré (HES). O incidente 
ocorreu no último sábado 
(8), porém só foi registra-
do como tentativa de ho-
micídio nesta semana pe-
la Delegacia de Defesa da 
Mulher (DDM). Ninguém 
foi preso até o momento. 
A criança já recebeu alta 
e está em casa.

Segundo informações 
iniciais, a mãe foi buscar 
seus dois filhos, um de dez 
meses e outro de sete anos, 

na residência da babá. Ao 
segurar a bebê, a mãe no-
tou que ela estava debili-
tada e com um hematoma 
na testa. A babá disse que 
se tratava de uma picada 
de inseto. A mãe chegou a 
encaminhar a filha para a 
Unidade de Pronto Aten-
dimento (UPA) do Jardim 
Denadai, mas posterior-
mente a criança foi trans-
ferida para o HES. 

Depois de realizarem 
testes de toxicologia e to-
mografia, os especialistas 
identificaram que a crian-
ça apresentava trauma-
tismo craniano, bem co-
mo a presença de cocaí-
na, um anestésico e um 
tranquilizante no corpo. 
Uma investigação crimi-
nal foi aberta para averi-
guar a dopagem e está em 
curso na DDM.

Polícia apura dopagem 
de bebê com cocaína e 
anestésico em Sumaré

casa da babá
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a prefeitura promoverá. 
Com início em 26 de feve-
reiro e abertura com show 
da banda evangélica Mora-
da, às 20h30, a programa-
ção contemplará o aniver-
sário de 61 anos da cidade 
e também o Carnaval, que 
se encerra em 4 de março.

“Estamos trabalhando 
há meses na realização des-
te evento, com shows pa-
ra todos e o principal: fo-
mentar a economia local e 
o turismo em nossa cida-
de”, destacou Danilo.

No Parque Brasil 500, 
local onde acontecerão os 
shows, estão sendo insta-
ladas mais câmeras com 
reconhecimento facial vi-
sando garantir a seguran-
ça dos participantes. Além 
de praça de alimentação 
no local, com a presença 
de food trucks, a prefeitu-
ra também quer estimu-
lar o consumo no comér-
cio local.

Toda programação da 
“Semana em Festa” acon-
tecerá no Parque Brasil 500, 
ao lado do Theatro Muni-
cipal, e é gratuita. O show 
do DJ Alok terá 600 drones 
e será na quinta-feira (27), 
às 20h30.

cézar oliveira  l  Região
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A Polícia Militar Ambien-
tal localizou, em Nova Odes-
sa, aves silvestres em condi-
ções irregulares. A apreen-
são aconteceu durante as 
“Operações Impacto e Pi-

racema”, que visam comba-
ter crimes ambientais e ir-
regularidades relacionadas 
à fauna silvestre. O criador 
foi multado em R$ 51,5 mil 
por crime ambiental.

Durante a fiscalização 
em um plantel que abri-
gava 100 pássaros, a equi-

pe constatou a presença de 
três espécimes nativas sem 
anilhas, o que configura 
infração, além de 37 aves 
com anilhas suspeitas de 
adulteração. 

A irregularidade foi agra-
vada pela constatação de 
que o registro do plantel es-

tava desatualizado desde 
julho de 2024.

Foi lavrado o auto de in-
fração ambiental, pelo fa-
to de o criador manter es-
pécimes nativas sem a de-
vida autorização, gerando 
uma multa de R$ 1,5 mil. 

Além disso, foi aplicada 

uma penalidade mais gra-
ve, no valor de R$ 50 mil, 
porque o criador não man-
teve atualizado o registro 
faunístico e a movimenta-
ção do plantel. A ocorrên-
cia foi registrada na Central 
de Polícia Judiciária (CPJ) 
de Americana. 

As aves apreendidas fo-
ram entregues ao respon-
sável direto pelo plantel, na 
condição de fiel depositá-
rio. Foi agendado um atendi-
mento ambiental para o dia 
22 de abril, quando o caso 
será avaliado e novas provi-
dências podem ser tomadas.

Criador de pássaros é multado em R$ 51,5 mil em Nova Odessa
criMe aMbiental
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tráfico de drogas e posse 
ilegal de armas de fogo de 
grosso calibre. 

A investigação conduzi-
da pelo Ministério Públi-
co identificou que o local 
está diretamente associa-
do a Carlos Alves Bezerra, 
que seria uma das lideran-
ças da célula “Restrita Tá-
tica”, derivada da estrutu-
ra ligada à cúpula do PCC.

O núcleo tinha por fina-
lidade planejar e executar 

planos de resgate de lide-
ranças que estavam pre-
sas, além de operacionali-
zar ataques contra agentes 
das forças de segurança do 
Estado de São Paulo, assim 
como outras missões de al-
ta complexidade.

De acordo com a PM, 
Carlos Alves Bezerra atua-
va no recrutamento e trei-
namento de criminosos 
para realizar esse tipo de 
ação. Ele teria, inclusive, 

participado do plano de 
resgate de Marcos Willians 
Herbas Camacho, o Marco-
la, chefe da facção crimi-
nosa que foi condenado a 
mais de 300 anos de prisão.

O investigado ainda pos-
sui um longo histórico cri-
minal, incluindo porte ile-
gal de arma, roubo e homi-
cídio, de acordo com a PM. 
O caso foi registrado na Deic 
(Divisão de Investigações 
Criminais de Campinas).
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Secretaria de Esportes de 
Sumaré realiza maratona de 
ações em menos de 45 dias

fotos: divulgação

SÁBADO, 15 DE FEVEREIRO DE 2025

ASecretaria de Espor-
tes de Sumaré apre-
senta balanço dos 

45 dias de gestão, com uma 
série de ações impactantes 
que demonstram seu com-
promisso com a promoção 
da atividade física e do bem-
-estar da população.

Segundo o secretário 
da pasta Pedro Rocha, ja-
neiro foi um mês de gran-
des desafios e muito pla-
nejamento, onde “conse-
guimos a antecipação das 
atividades da piscina, tra-
balhamos na construção 
da grade das aulas coleti-
vas, reinício das manuten-
ções das áreas de lazer e 
esporte e um grande desa-
fio que é o início das revi-
talizações dos campos mu-

nicipais que eram um gar-
galo importante”.

segue algumas 
ações em destaque

Retorno antecipado das 
aulas de natação 
e hidroginástica

Uma das principais 
ações foi o retorno ante-
cipado das aulas de nata-
ção e hidroginástica, que 
agora oferecem mais op-
ções para os praticantes. 
Essa medida visa promo-
ver a saúde e o bem-estar 
da população, além de in-
centivar a prática de es-
portes aquáticos.

Visita à Gaadin e 
reforma do gramado
Além disso, a Secretaria 

de Esportes também rea-
lizou uma visita à Gaa-
din (basquete de cadei-
ra de rodas), demonstran-
do seu compromisso com 
a inclusão e a acessibili-
dade no esporte. A refor-
ma do gramado de 4 cam-
pos também foi realizada, 
proporcionando um local 
mais seguro e agradável 
para os atletas.

Retorno de aulas 
Outras ações realizadas 

pela Secretaria de Espor-
tes incluem o retorno das 
aulas de vôlei, futsal, bas-
quete, ginástica e a manu-
tenção das praças de lazer. 
Essas medidas visam pro-
mover a atividade física e o 
lazer, além de incentivar a 

prática de esportes.

Auxílio ao futebol 
de amputados

Por fim, a Secretaria de 
Esportes também ofere-
ceu auxílio ao futebol de 
amputados, demonstran-
do seu compromisso com 
a inclusão e a acessibilida-
de no esporte.

“Nossa equipe está tra-
balhando arduamente pa-
ra oferecer uma varieda-
de de atividades esporti-
vas para todos os públi-
cos, além de melhorar a 
infraestrutura esportiva 
da cidade. Estamos com-
prometidos em tornar o 
esporte mais acessível e 
inclusivo para todos”, dis-
se o secretário.



Serrarias
Em 20 de dezembro de 1877, Eugene Rolin, montou 

uma movida a vapor. Neste século anotamos a de João 
Carlos do Amaral.

Engenho de cana
O primeiro de que temos notícia era do fazendeiro 

Domingos Franklin Nogueira, que hoje ainda existe e 
pertence aos irmãos Pedroni.

Olarias
A primeira foi de Guidotti & Baffino, na vila Valle, 

antes de 1875. No início de 1900, tiveram olaria, Attílio 
Fóffano, no sítio do Marquissolo, onde hoje é a olaria 
dos Puche, Antônio do Valle, Augusto Bekendori, José 
Ferreira Nogueira, viúva Raposeiro e Francisco Bian-
calana. Este último forneceu os tijolos para a reforma 
da estação em 1914.

Máquina de Beneficiar Café
Na Rua da Estação, em 1900, estava instalado o moi-

nho de Santos & Irmãos. A segunda foi a de Antônio 
Jorge Chebabi.

Fábrica de macarrão
Em 1903, de Attílio Fóffano.

Fábrica de cerveja
Em 1905, de Attílio Fóffano e Luiz Coral. Foi vendi-

da a Tranqüilo Menuzzo em 1911.

Moinhos de fubá
O primeiro foi de Antônio Jorge Chebabi. Houve ou-

tros de Antônio Rodrigues, João Minarelli, Vitório Ca-
tozzi, Luiz Catalini e João Fantinati, todos antes de 1911.

Máquina de beneficiar arroz
Em 1911, movida a vapor, de Antônio Jorge Chebabi.

Fábrica de sabão
Montada em 1911, por Attílio Fóffano, onde hoje es-

V Falecimentos V

De 03 a 10 De Fevereiro De 2025

Dia 03 De Fevereiro De 2025

Jozina Maria de Souza Tavares
Ednaldo Gomes Silva 

Sérgio Simão Camargo

Dia 04 De Fevereiro De 2025

Clara Domingues Meira
Manoel D´Assunção Seixas

Valdir Faria de Castro
Maria das Graças

Dia 05 De Fevereiro De 2025

Angelina Marchezes Justino 
Aparecida dos Santos Sabino 

Dia 06 De Fevereiro De 2025

Derci Aparecido Vaz
Vitória Ohanna Santos Reis

Dia 07 De Fevereiro De 2025

Nunes Garcia 
Paulo Farias de Oliveira 

José Maria Ferreira 
José Ribeiro Marin

Reginaldo dos Santos 
Lindaura Rodrigues dos Santos 

Dia 08 De Fevereiro De 2025

Sinésio Pereira
Chartefran Norões Gonçalves 

Dia 09 De Fevereiro De 2025

Noemia Joana Moreira

Dia 10 De Fevereiro De 2025

Laurindo Rupelli Pe Pe
Adelaide Mioto Queiroga

Colaboração: Cemitério da Saudade de Sumaré

As primeiras indústrias de Sumaré

Têxtil Gifran na década de 1960

Vitório Panzan

Atilio Foffano 
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tá a Panificadora Sumaré, que depois vendeu para 
Luiz Rovai.

Usinas de beneficiar algodão
Em 1920/21, de José Biancalana e Cícero Jones. Em 

1929 a de Joseph Fenley

Tecelagens
A primeira foi montada em 1935 por Thomaz Di-

dona, Guerino Gigo e Júlio Chebabi. A seguinte, em 
1938, por Thomaz Didona de sociedade com Vitó-
rio Pansan. A terceira, em 1940, foi à tecelagem El-
vira, de Plínio Giométti e seus irmãos Gino e Na-
talino, em sociedade com Justino França. Tornou-
-se uma das mais importantes indústrias do muni-
cípio, a Têxtil Gifran.

(Transcrito do Livro “Sumaré – Edição Histórica” – de 1975)
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VEREADORES DA CÂMARA MUNICIPAL

PISCINA DO RECREATIVO

GILDO E ÉLIA

FAMÍLIA DE ANTONIO MENUZZO

BÊNE E IVO 

MOÇAS DE SUMARÉ

Vereadores da 7ª. Legislatura de Sumaré (1977 a 1982) estão nesta 
foto. Nesse período o Prefeito do município era o jovem Paulo Célio 

Moranza. Vemos na fila superior, da esquerda para a direita: Geraldo 
Costa Camargo, Clodoaldo Frutuoso, Alvino Albanezzi, Benedito 

Sampaio, Alcides Ravagnani e Nelson Alexandre. Na fila de baixo, 
na mesma ordem vemos: Matias Antônio de Souza, Alfredo Dias 

Porto Júnior, Geraldo Barijan, Oswaldo Gastaldi, Augusto De Nadai e 
Oswaldo Roncolatto. Nessa legislatura existiam 13 vereadores – faltou 

na foto o vereador Reginaldo Antônio Campo Dall´Orto. 

Foto da piscina do Clube Recreativo Sumaré, ainda em 
construção no Conjunto Poliesportivo da Avenida Rebouças. 

Esse trabalho aconteceu no mandato de João Rubens Gigo. 
Essa era a piscina principal; ao lado dela tinha uma piscina infantil. 

Ao fundo, o Conjunto Fisioterápico, ainda em construção. 

Hermenegildo Maialle, o “Gildo da Farmácia” está nesta foto com a 
esposa Élia Gigo Maialle. Gildo veio de Pirassununga para Sumaré, 

para trabalhar na Farmácia Santana, de Palmiro Franceschini. 
Acabou se tornando dono da Farmácia São Geraldo, que existiu até 

alguns anos atrás, com outro nome de fantasia. Élia é filha de Antônio 
Gigo e Aurora do Valle Mello Gigo.

Antônio Menuzzo (Ico) e a família aparecem nesta foto, tirada em 
Aparecida do Norte-SP. Vemos, da esquerda para a direita: Francisca 

Nardy Menuzzo (sua mãe), Luiz Menuzzo (seu pai), Luiz Romano 
Menuzzo e Luiz Carlos Menuzzo (seus filhos), Noeli Noveletto (sua 

sobrinha) e o casal Josefina Belintani Menuzzo e Antônio Menuzzo. 

Benedita Silveira, a “Dona Bêne”, era a esposa de Ivo Alves da Silveira, 
um professor secundário e secretário de escola. Os dois frequentavam 

o Lions Clube de Sumaré. Dona Bêne era uma costureira de “mão 
cheia”; o professor Ivo escrevia artigos regularmente para os jornais da 
cidade e trabalhou por muitos anos na Secretaria do Colégio Estadual 

“Dom Jayme de Barros Câmara”. 

Estas seis jovens de Sumaré participam de uma festa junina, 
realizada na antiga sede do Clube Recreativo Sumaré, na década de 

1950. São elas, da esquerda para a direita: Ilza Fávero, 
Maiba Apparecida Maluf, Iara Fabri, Bélinha Fávero e Inês 

Benedita Maluf. Não conseguimos identificar a jovem da direita.

jornaltribunaliberaldesumare



Intensivão de cura e libertação: 
uma experiência transformadora
Uma jornada de renovação espiritual na comunidade Dabar

fotos: divulgação
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Entre os dias 6, 7 e 8, a Comunidade Da-
bar foi palco de um evento transfor-
mador: o Intensivão de Cura e Liber-

tação. Mais de 150 pessoas, incluindo adul-
tos, adolescentes e crianças, se reuniram para 
uma jornada de renovação espiritual.

O Intensivão foi liderado pela Missão 
Apostólica Shekinah, sob a liderança do AP. 
Shejer Cardoso, e contou com a participa-
ção de ministros e líderes de diferentes de-
nominações. Durante os três dias, os par-
ticipantes foram imersos em temas como 
Posicionamento em Cristo, Bençãos e Mal-
dições, Cura interior, Batismo com Espírito 
Santo, Libertação financeira, entre outros.

a Presença de deus
Os relatos dos participantes foram unâ-

nimes: a presença de Deus foi palpável e 
transformadora. Muitos compartilharam 
experiências de cura, libertação e renova-
ção espiritual. A equipe de intercessão e os 
ministros presentes trabalharam incansá-
velmente para criar um ambiente propício 
para a manifestação da presença de Deus.

agradecimentos
A organização do evento agradece a to-

dos que participaram e contribuíram pa-
ra a realização do Intensivão. Em especial, 
agradecemos à Igreja Apostólica Restau-
ração, ao Pr. Braia e à equipe de interces-
são, ao Ministro de Libertação infantil Pra. 
Lorraine, e à Missão Apostólica Shekinah.

A visão do Pr Wellington é o servo de 
Deus se aprofundar em conhecer ao Se-

nhor. E quando estudamos a Bíblia Sa-
grada, temos muitos temas, como: Sote-
riologia (doutrina da Salvação) Pneuma-
tologia (doutrina do Espírito Santo) Esca-
tologia (doutrina do fim dos tempos) En-
tre outros, trouxeram a Comunidade Da-
bar um tema, um estudo urgente sobre 
Batalha Espiritual, libertação, quebra de 
maldição, quebra de vínculos, maldição 
hereditária, saúde financeira.

meus irmãos e irmãs em cristo,
É com grande alegria que compartilho 

conosco a visão que Deus me tem revelado 
para a nossa comunidade. É hora de nos 
aprofundarmos em conhecer ao Senhor, 
de estudarmos a Bíblia Sagrada e de nos 
equiparmos para a batalha espiritual que 
enfrentamos diariamente.

Nossa jornada de estudo nos levará a ex-
plorar temas fundamentais como a Soterio-
logia, a Pneumatologia e a Escatologia, en-
tre outros. No entanto, é urgente que nos con-
centremos em um tema que afeta diretamen-
te a nossa vida diária: a Batalha Espiritual.

Queremos libertar-nos das maldições, 
quebrar vínculos, romper com as maldições 
hereditárias e alcançar a saúde financeira. 
Queremos viver uma vida plena e abun-
dante em Cristo.

Peço que se juntem a mim nessa jornada 
de estudo e oração. Vamos buscar juntos a 
libertação e a vitória em Cristo.

Com amor e bênçãos,
Pastor Wellington

“Deus não está apenas no céu, mas também no coração de cada 
um de nós, esperando para ser descoberto e libertado.” - Eleni Rico


